



Ottawa, Canada

Volume 9, N° 21  
(Hebdomadaire)

le 27 mai 1981

Le collège Lester B. Pearson du Pacifique vu par un professeur . . . . .	1
Décès de Gerry Vogel . . . . .	3
Visite à Ottawa du ministre des Affaires étrangères de la Thaïlande . . . . .	3
Accords sur l'exploration pétrolière . . . . .	3
Doctorat canadien à Mme Soong . . . . .	4
La SCO et la lutte contre les incendies de forêt . . . . .	4
Signature d'une nouvelle convention sur les armes classiques inhumaines . . . . .	4
Composantes politiques du contrôle des pluies acides . . . . .	5
Frères et adversaires . . . . .	6
Inauguration du projet Mercure . . . . .	6
Athlètes "traités" à l'électricité . . . . .	6
Centre scientifique en forme de flocon de neige . . . . .	6
Travail rémunéré dans les prisons . . . . .	6
La chronique des arts . . . . .	7
Nouvelles brèves . . . . .	8

## Le collège Lester B. Pearson du Pacifique vu par un professeur

*M. Thomas J. McElligott, professeur qui a enseigné au collège Lester B. Pearson du Pacifique, livre dans l'article qui suit les impressions et les souvenirs qu'il a gardés de cet établissement d'enseignement original qui se veut un instrument de paix.*

Il est 19 heures sur le campus du collège Lester B. Pearson, à Victoria (Colombie-Britannique). Une file d'étudiants s'allonge dans le hall du restaurant. Ils parlent du temps, du dernier cours... Le temps d'un repas. Ensuite ce sont des salles de réunion qui les appellent, ou encore des "lieux de retraite" privilégiés où fumée, rires et discussions animées servent de toile de fond aux échanges d'idées.

Le Collège ne ressemble pas du tout à l'idée préconçue qu'on se fait d'un lieu d'enseignement. Il s'agirait plutôt d'une sorte de village où vivent 250 personnes dont 200 sont des étudiants venus du monde entier. On doit sa création à M. Lester B. Pearson, premier ministre du Canada, prix Nobel de la paix en 1957. Convaincu que les personnes de toutes races et de toutes religions devaient apprendre à vivre ensemble, il eut l'idée de

fonder un collège et d'y accueillir des représentants de tous pays.

Au pays de Galles existait déjà un collège de ce genre — l'Atlantic College — où, en dehors de leurs études proprement dites, les étudiants apprennent les règles et les pratiques des services de sauvetage en mer et sur terre. M. Pearson avait été vivement impressionné par les méthodes pédagogiques de ce collège, qui permettent aux étudiants de mettre en pratique leurs connaissances. Il parvint à intéresser et à convaincre de nombreux Canadiens du bien-fondé de créer au Canada un collège semblable à l'Atlantic College. Bâti dans l'île de Vancouver, sur le versant d'une colline surplombant le Pacifique, le Collège se dresse parmi des arbres séculaires dont certains atteignent 80 mètres de haut.

Le Collège ouvrit ses portes au mois de septembre 1974, sous la direction de



*Des étudiants récemment arrivés de la République populaire de Chine étudient sur le campus en compagnie de camarades.*

*C'était ce jour...*

Terre-Neuve, entrée dans la Confédération canadienne en mars 1949, tenait, le 27 mai de la même année, des élections provinciales générales. Le gouvernement libéral de M. Joe Smallwood était maintenu au pouvoir.